

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Jeux d'argent
Le carton rouge de l'Ouganda

Le président ougandais Yoweri Museveni a ordonné l'arrêt de la délivrance ou du renouvellement des licences pour les sociétés proposant des jeux d'argent, dont les très populaires paris sportifs, a annoncé hier le ministre des Finances. "La directive concernant cette question a été reçue et elle va être appliquée", a déclaré à l'AFP le ministre David Bahati. Il a expliqué au quotidien local Daily Monitor que M. Museveni avait ordonné que "dorénavant, aucune nouvelle société ne recevra de licence, et celles qui sont déjà enregistrées ne verront pas leurs licences renouvelées lorsqu'elles expireront".

•Internet
La justice zimbabwéenne disqualifie le gouvernement

La justice zimbabwéenne a jugé hier illégale la décision du gouvernement de bloquer l'accès à internet la semaine dernière lors des violentes manifestations provoquées par la hausse spectaculaire des prix des carburants. "Il est évident que le ministre (de la Sécurité de l'Etat) n'avait pas l'autorité pour prendre cette directive", a déclaré le juge Owen Tagu devant un tribunal de Harare. Seul le chef de l'Etat a compétence en la matière, a précisé David Halimana, représentant l'organisation des Avocats du Zimbabwe pour les droits de l'homme (ZLHR) et l'Institut des médias d'Afrique australe (Misa).

•Musique
R. Kelly lâché par sa maison de disques Sony Music

Entre le chanteur R. Kelly et Sony Music, c'est fini: le contrat qui liait la maison de disques RCA (filiale de Sony) au chanteur est terminé, après un documentaire l'accusant de multiples agressions sexuelles, ont rapporté vendredi plusieurs médias spécialisés. "R. Kelly et Sony ont décidé de se séparer", a indiqué le site spécialisé Billboard en citant des sources anonymes. "Sony Music a décidé de mettre fin à sa relation professionnelle avec R. Kelly", a publié dans la foulée le site de célébrités Variety, faisant référence également à des sources non identifiées. Contacté par l'AFP, Sony Music n'a pas immédiatement confirmé l'information. Le chanteur de Chicago, Robert Sylvester Kelly de son vrai nom, qui a toujours démenti ces accusations, n'a pas non plus fait de commentaire.

Rassemblés par R.H.A

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

LES employés de la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig) étaient en fête vendredi dernier à l'hôtel Radisson Blu de Libreville. Quarante-quatre d'entre eux ont été honorés pour leur loyauté, fidélité et dévouement à l'entreprise : 8 pour la médaille de bronze, 34 pour celle d'argent et deux pour celle en or. Occasion pour le secrétaire général du ministère du Travail, Caroline Mimboui me Nguema, de rappeler l'importance de cette distinction honorifique. « La médaille du travail est une distinction honorifique décernée par le président de la République, chef de l'Etat. Elle accorde beaucoup de crédit aux vertus de l'effort, du mérite et de l'ancienneté » a-t-elle dit. Puis, elle a félicité l'employeur pour son « attachement à une politique sociale qui tient compte des besoins du personnel, en facilitant



Photo : R.H.A

De l'or...

entre autres, des avantages sociaux.» S'adressant aux récipiendaires, Mme Mimboui me Nguema a rappelé que cette soirée en leur honneur est l'illustration parfaite de leur succès professionnel inscrit dans la durée. « Aussi, avec beaucoup de mérite, vous rejoignez la communauté des distingués bénéficiaires de la prestigieuse Médaille du Travail. Vous êtes, à ce titre, le maillon fort sur lequel votre hiérarchie, ainsi que les travailleurs moins anciens que vous, doivent pouvoir s'appuyer, afin de toujours satisfaire vos clients de plus en plus exigeants », a-t-elle précisé.

Etienne-Guy Mouvagha Tchioba, président du Conseil d'administration de la Bicig, a, pour sa part, encouragé l'ensemble du personnel de cette banque vieille de plus de 40 ans, pour le travail consenti. Auparavant, il a rendu hommage à Claude Ayo-Iguendha, ancien administrateur directeur général décédé le 31 mai 2018. Aux médaillés : « Au sein d'une entreprise, la fidélité permet d'avoir une meilleure mainmise. Plus vous êtes longtemps dans cette structure, plus vous maîtrisez tous les éléments et, par conséquent, vous devenez



Photo : R.H.A

... de l'argent...



Photo : R.H.A

...et du bronze ont été remis à 44 salariés méritants de la la Bicig.

plus efficaces. Je salue ceux-là qui ont consacré 10, 20, 30 ans à la Bicig et qui doivent être considérés comme

des locomotives». La prestation d'artistes locaux a agrémenté cette soirée festive.

Lionisme/Visite du gouverneur du district 403 B1 à Libreville

Dr Pierre Kleber Ketchiozo : " Le Gabon représente un poids lourd au sein de notre district "

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

ÉLU gouverneur du district 403 B1 dans la zone 241 du Lions club international, Dr Pierre Kleber Ketchiozo effectue une visite de travail, d'information et d'amitié dans notre pays depuis dimanche dernier jusqu'au jeudi 24 janvier prochain. Ce, après la présidente internationale, Dr Gudrun Yngvadottir, en octobre 2018.

Au menu de son séjour en terre gabonaise, des rencontres avec les clubs locaux pour mobiliser et redynamiser les troupes, des échanges avec les autorités ministérielles intéressées par les actions en faveur de la petite enfance et la sensibilisation aux grandes pandémies (diabète, VIH/Sida, cancers infantiles, malvoyance, etc.). Dr Pierre Kleber Ketchiozo profitera aussi de l'occasion pour procéder à la visite de l'Institut de cancérologie de Libreville (ICL), où il remettra un don de médicaments destinés au traitement des enfants atteints de cancers. Le Lion gouverneur se rendra également au collègue Ntchoréré, à l'Ancienne Sobraga, où les clubs du Gabon se préparent à implémenter un programme novateur pour améliorer le système éducatif gabonais,



Photo : Frédéric Serge Long

Dr Pierre Kleber Ketchiozo, gouverneur du district 403 B1 du Lions club international (debout) à Libreville, entre autres, pour mobiliser les troupes et échanger avec les autorités ministérielles.



Photo : Frédéric Serge Long

à savoir le "Lions Quest". Au cours de la réunion de prise de contact avec les responsables et membres des clubs Lions du Gabon, le dimanche 20 janvier 2019 à l'hôtel Ré-Ndama, Dr Ketchiozo s'est, en même temps, livré à un échange avec la presse gabonaise. Les questions des journalistes ont tourné autour des raisons de sa visite au Gabon, de l'implication du Lions club dans la lutte contre les cancers, de l'op-

portunité de l'instauration du "Lions Quest" pour notre pays, ainsi que du bien-fondé du Lions club, perçu par plusieurs personnes comme une secte.

« Le Gabon représente un poids lourd dans le district, avec 12 clubs soit 8 à Libreville et 4 à Port-Gentil », a-t-il souligné. « Le lions Quest est un programme de vie implémenté par le Lions club international au sein de l'école pour l'apprentissage de la vie. Il s'adapte aux enfants

dès l'école primaire jusqu'à l'université, pour leur permettre d'entrer bien armés dans la vie active », a ajouté Dr Pierre Kleber Ketchiozo. Adhérer au Lions club est un acte libre et transparent : « Il ne s'agit pas d'une secte. On est libre de l'intégrer et d'en repartir librement. Il n'existe pas de gourou. Les débats ne relèvent ni de la politique, en-

core moins de la religion. Il faut juste être honnête et se montrer disposé à servir l'humanité et à venir en aide aux personnes en difficultés, comme l'avait recommandé le créateur du Lions club, Melvin Jones, en 1917. L'adhésion se fait par coopération, parce qu'il faut passer par un membre et obtenir toutes les explications.»

L'BEK
2019